



旭丘小だより

練馬区立旭丘小学校
学校だより 11月号

平成29年11月1日発行

発行責任者：野田 豊



最も感動したことは

校長 野田 豊

先月は、2週続けて週末に大型の台風が日本列島に接近・上陸し、各地に大きな被害をもたらしました。また、練馬区でも児童の登校時刻を遅らせる等の緊急対応を行いました。改めて自然災害に対する日頃からの備えの大切さを実感したところです。

さて、雨にたたられた10月でしたが、11月の声を聞く頃からようやく秋晴れの日がやってきました。久々の青空に感動。おかげで雨天のせいでモヤモヤしていた気分も澄み切った秋空のように爽やかな心持ちになりました。

☆

去る10月25日から27日まで、あさひ学級の軽井沢宿泊学習に行ってまいりました。初日こそ雨にたたられましたが、二日目からはスカッと晴れて絶好の野外活動日和となりました。

昼間は、目にも鮮やかな紅葉に感動。赤や黄色に色付いた葉を愛でながらミニハイキングやアスレチックで爽やかな汗を流しました。また、松井農園でのリンゴ狩りでは、リンゴのおいしさに感動。4種類のリンゴの試食を行い、どれも甘くてみずみずしく、おなかも心も大満足でした。夜は、満天に広がる星空に感動。ベルデ軽井沢の前施設長の手水さんのご指導の下、天体望遠鏡で月の表面を観察したり、レーザービームが指す方向の星座を眺めたりして、寒さを忘れてロマンチックな気分になりました。

感動したのは、自然の美しさや秋の恵みだけではありません。参加したあさひ学級の児童の成長した姿に何よりも大きな感動を覚えました。

集団をまとめようと自分で考えて指示を出す高学年児童の責任感とリーダーシップ。そして、リーダーの声かけに応じようと素早く行動する一人一人の姿。どれも昨年までとは違う明らかな成長が見てとれました。宿泊学習を一つの節目として、自立に向けた日々の学習の積み重ねが確実に身に付いてきていることを実感しました。

☆

今年の3月に告示された新学習指導要領では、これからの教育で育成すべき能力として「知識及び技能」「思考力、判断力、表現力等」「学びに向かう力、人間性等」が示されました。それらを「主体的な学び」「対話的な学び」「深い学び」によって獲得させることが求められています。現在、次年度の教育課程の編成作業に着手していますが、旭丘小学校の教育でも、児童に何を学ばせ、学んだことをどう使いこなす、どう自己を完成させていくかに焦点を当て、カリキュラム・マネジメントと授業改善を行っていきたくと考えています。